

LES FINANCES

Les nombreuses discussions qui, depuis quelques mois, se sont succédées devant le Parlement, soit au sujet d'interpellations sur la politique financière, soit à l'occasion du budget de 1919 et des crédits supplémentaires demandés par le gouvernement, ont eu surtout pour résultat de faire ressortir une fois de plus l'énormité des charges auxquelles nous avons à faire face. Elles ont permis de constater que le dossier de toutes parts devant l'initiative de législateurs et la bonne volonté des contribuables.

Nous avons enregistré de sévères critiques, de judicieuses observations, de légitimes appréhensions, mais nous n'avons pas trouvé l'exposé d'une politique financière précise, ni d'un concept financier cohérent, ni d'une conception claire de l'avenir et avec la confiance qui entraîne les énergies, détermine les hardesses et assure le succès.

De ces débats, parfois très étudiés et souvent fort intéressants, il y a cependant à retenir certaines constatations qui doivent servir de base à la conception que nous nous faisons de ce qui doit être fait pour remédier à la situation financière et pour assurer la prospérité de la nation.

Le premier reproche, par exemple, les déclarations faites par les divers orateurs qui sont venues contradictoirement exposer leurs théories fiscales, on est amené à conclure que les réformes opérées dans l'impôt et la répartition des impôts directs ont produit les résultats qu'on avait escomptés et que l'impôt sur le revenu a été véritablement le pivot de la situation.

Après avoir couragement tracé à l'impôt général un rôle de premier plan, les ministres qui n'ont pas hésité à ouvrir le livre de l'impôt général, à l'exception de ceux qui ont refusé de le faire, ont eu l'impression que, dans l'ordre de la nation un état d'instabilité fiscale, il faut que le contribuable sache qu'il est à l'abri de tout de plus en plus systématiquement. Les ministres qui ont refusé de le faire, ont eu l'impression que, dans l'ordre de la nation un état d'instabilité fiscale, il faut que le contribuable sache qu'il est à l'abri de tout de plus en plus systématiquement.

LA PAIX

La réponse de la Roumanie est tout à fait conciliante

Paris, 14 août. — Le conseil suprême des alliés s'est réuni ce matin. Il a examiné la réponse de la Roumanie à la note de l'Entente qui avait été remise dans la matinée au secrétaire d'Etat. Cette réponse, conçue en termes tout à fait conciliants, a produit une impression entièrement favorable sur l'ensemble des représentants des grandes puissances.

Le texte n'a pas été publié intégralement, mais on a pu constater que la conduite politique à tenir à Budapest, le commandement roumain et les instructions d'ordre général ont été approuvées. Le commandement roumain, la Note déclare qu'il est satisfait de la conduite des gouvernements alliés, et que le commandement roumain a cru de bonne foi que l'armistice du 11 novembre était définitif. Les Hongrois ayant attaqué les Roumains.

Le conseil, après avoir adopté certaines suggestions relatives au traité avec la Bulgarie, s'est ajourné à lundi prochain.

Contre l'avènement possible d'un Habsbourg en Hongrie

Paris, 14 août. — Le président de la délégation yougo-slave, vient d'avoir un entretien avec M. Poincaré, le premier ministre français. M. Poincaré a déclaré qu'il n'aurait rien de plus à dire sur la question de l'avènement possible d'un Habsbourg en Hongrie. M. Poincaré a déclaré qu'il n'aurait rien de plus à dire sur la question de l'avènement possible d'un Habsbourg en Hongrie.

Le président du Palatinat expulsé et remplacé

Berlin, 14 août. — On sait que sur l'ordre du Reichstag, le président du Palatinat, von Winterstein, a été relevé de ses fonctions et expulsé. Le gouvernement allemand a chargé le comte d'Altenstein de remplacer le comte de Winterstein. Le comte d'Altenstein a été nommé président du Palatinat.

L'Angleterre n'a pas de visés en Syrie

Londres, 14 août. — Au cours d'un entretien qui a eu lieu ce matin, le ministre des Affaires étrangères, Lord Curzon, a déclaré que l'Angleterre n'a pas de visés en Syrie. Il a déclaré que l'Angleterre n'a pas de visés en Syrie.

L'Italie cédant à l'Angleterre sa part d'indemnité allemande

Rome, 14 août. — Les journaux annoncent que l'Italie, à la suite d'accords financiers conclus à Londres par M. Schuler, cédant à l'Angleterre sa part d'indemnité sur les dommages causés par l'Allemagne aux alliés.

LA LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE

Les Consommateurs parisiens trouvent les prix normaux trop élevés

LA LUTTE CONTRE LA HAUSSE DES PRIX SE GÉNÉRALISE EN PROVINCE

Paris, 14 août. — Comment les prix «normaux» qui viennent d'être publiés, ont-ils été accueillis ? Il y a deux catégories d'intéressés à la question : d'une part, les consommateurs, de l'autre les consommateurs. Ils ont été accueillis avec une certaine réserve.

A LYON, LA LUTTE EST ENERGIQUE

Lyon, 14 août. — A la suite des constatations opérées hier sur les marchés de Lyon concernant surtout la mise en vente de marchandises alimentaires, M. Herriot, maire de Lyon, et le secrétaire général de la préfecture, se sont rendus ce matin à la mairie pour étudier les conditions d'arrivage et de distribution.

LA CHASSE AUX PROFITEURS

Bourg, 14 août. — Une enquête judiciaire est ouverte contre plusieurs exploitants de denrées alimentaires au marché de Bourg. Les enquêteurs ont saisi plusieurs tonnes de marchandises.

LES MANS BÉNÉFICENT DES PRIX NORMAUX

Les Mans, 14 août. — En exécution des instructions de M. Noulens, la commission départementale des prix normaux a été constituée. Elle a commencé ses travaux ce matin.

UN INTERPELLATION SUR LA POLITIQUE DE RAVITAILLEMENT

Paris, 14 août. — M. Luchaire, député de la Seine, a adressé au président de la Chambre la lettre suivante :

CAUSES PRINCIPALES

Diminution de production des produits usuels. Insuffisance de produits vivants de la demande, donc hausse.

EFFETS

Accroissement de la production par l'amélioration de la production nationale (transports, matériel agricole, etc.). Diminution du pouvoir d'achat du consommateur.

RUSSIE

Les Alliés arrêtent l'avance des Polonais en Lithuanie

Berne, 14 août. — On mande de Kanas au bureau de la presse lithuanienne : « La mission militaire alliée a donné aux troupes polonaises l'ordre d'arrêter leur avance en Lithuanie. »

Un nouveau gouvernement du Nord-Ouest

Helsingfors, 14 août. — A Revel, se forme actuellement, le gouvernement russe provisoire du nord-ouest, qui est composé de MM. Alexandrov, ministre de l'Intérieur, et de M. Souvorov, ministre de la guerre.

LES BOULCHOÏS HARCELÉS PARTOUT

Londres, 14 août. — L'agence Reuters apprend que le situation des bouchoïses au sud de Minsk est devenue si critique qu'elles ont été forcées de se retirer en toute hâte.

Trotzky blessé

Londres, 14 août. — Au cours d'une bagarre, Trotzky a été blessé à la tête.

ANGLETERRE

Les catégories d'Allemands admis en Angleterre

Londres, 14 août. — La Chambre des communes, répondant à une question, M. Short, secrétaire d'Etat à l'Intérieur, a déclaré que les seuls catégories d'Allemands qui seraient admis en Angleterre sont :

ALLEMAGNE

Un incident à Berlin entre officiers allemands et italiens (?)

Zurich, 14 août. — Un incident se serait produit mercredi, à Berlin, entre des officiers italiens et allemands. Un officier italien, ce dernier souffrait son insubordination. La police prit immédiatement fait et cause.

HONGRIE

Un manifeste des autorités roumaines à Budapest

Bucarest, 14 août. — On apprend de Budapest que le manifeste des autorités roumaines à Budapest vient de lancer à la population hongroise un manifeste dans lequel il déclare notamment :

Autriche

L'Autriche veut rester en République

Vienne, 14 août. — On mande de Vienne que le gouvernement autrichien a décidé de rester en République. Le gouvernement autrichien a décidé de rester en République.

ALLEMAGNE

Le remède à la cherté de la vie

C'est un fait particulier que cite M. Georges Bourdon dans son ouvrage sur la vie chère, mais vous pouvez le multiplier à l'infini :

L'ÉTAT D'ESPÉRANCE

Un collaborateur du Matin, M. Jules Sauerwey, a été rendu en Allemagne pour étudier l'état d'espérance de la vie chère.

LE PANTALON DE L'ARCHIDUC

Les officiers qui avaient porté le coup d'Etat de Budapest, racontent le Gri de Paris, que le pantalon de l'archiduc, cherché à la main de très bonne heure, cherché à la main de très bonne heure.

LES 8 HEURES

On a vu qu'à Montcaulieu-Mines, les mineurs, au terme de leur journée de huit heures, ne pouvaient faire des heures supplémentaires.

Un croiseur italien coulé à l'entrée du canal de Kiel

Kiel, 14 août. — Le croiseur protégé italien « Bassacata » a été coulé à l'entrée du canal de Kiel par un sous-marin allemand.

La comptabilité de M. de Saint-Gratien

M. de Saint-Gratien a été nommé ministre de la Guerre.

Plus de pièces d'identité pour les télégrammes

Paris, 14 août. — Une circulaire de la direction des services télégraphiques a informé les abonnés que les télégrammes doivent être accompagnés d'une pièce d'identité.

Six hommes en grève arrêtés

Marseille, 14 août. — Le départ de « Paul-Lecat », des Messageries Maritimes, qui devait partir hier pour l'Indonésie, a été retardé par un incident qui s'est produit dans le port.

UNION SYNDICALE DES TECHNICIENS DE L'INDUSTRIE, DU COMMERCE ET DE L'AGRICULTURE

Les remèdes à la vie chère

Le syndicat des techniciens de l'industrie, du commerce et de l'agriculture a publié un rapport sur les causes de la vie chère.

L'OPINION DE NOS LECTEURS

EN ORGANISANT LA JOURNÉE DE HUIT HEURES, NOUS ORGANISONS LA FAMINE ET LA CALAMITÉ

On se ravitaillait à bon compte aux Halles de Paris, avec les légumes jetés à terre pendant les manifestations.

Ge que disent les Journaux

UN REMÈDE À LA CHERTE DE LA VIE

LE PANTALON DE L'ARCHIDUC

